

En la capital: mes, 1.50 pesetas. Fuera: trimestre, 4.50; semestre, 8.50; año, 15. Extranjero: 25 pesetas. Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 25. La correspondencia para anuncios y suscripciones se debe dirigir al Administrador. No se devuelve en los originales. PAGO ADELANTADO

Diario de Burgos

Anuncios: 1.ª plana, 20 céntimos línea; 2.ª id., 15. 3.ª id., 10. Comunicados a 50 céntimos línea. Gacetas y sueltos de redacción, precios convencionales. Equivalencias: precios según tamaño. La tarifa puede verse en esta Administración. Noticias entre otros, desde 5 pta. en adelante. PAGO ADELANTADO

Año XLVI. Núm. 7 819 - Burgos. Imprenta, Redacción y Administración: calle de Victoria, 18, bajo. Teléfono núm. 165. Viernes 30 de Noviembre de 1918

LIQUIDO por fin de temporada, todas las pieles confeccionadas á precios baratísimos. TINAO: PRIM, 24, = BURGOS =



EL NIÑO JOSÉ LÓPEZ ARCE

HA SUBIDO AL CIELO Á LOS CUATRO AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres D. Ignacio y D.ª Rosario; hermanas Margarita y Carmen; tios D.ª Paula y D. Evencio Luis López, primos y demás parientes

Suplican á sus amigos la asistencia al entierro, que tendrá lugar mañana, á las tres de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Burgos 30 de Noviembre de 1918.

Vivía: Sombrereria, 5.

El acompañamiento se despiden en las Siervas de Jesús.

No se reparten esquelas.

Especialidad

en salchichas blancas y encarnadas, solo de lomo y carnes frescas de cerdo. GRAN SURTIDO en jamones avileses y gallegos, muy magros; lomo embutido, salchichón de Vich, chorizos superiores, queso manchego en aceite y jamón limpio todo magro. Almacén al por mayor en la Alhondiga de tocino, manteca, jamones y embutidos.

LA EXTREMEÑA.

Gran salchicheria de Manuel Sánchez, San Lorenzo, núm. 36. ---Teléfono núm. 173.

Dr. López Gómez,

profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Especialista en garganta, nariz y oídos. Paseo del Espolón, 42, entre Suelo. Horas de consulta: de diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Doctor Ureta del Val

OCULISTA. Profesor ayudante del Dr. Castrosana, del Instituto Oftálmico, de Madrid. Consulta: de diez á doce y de cuatro á cinco. Gratia á los pobres. Duque de la Victoria, núm. 19.

Doctor C. Urras

OCULISTA. Consulta de 12 á 2. ---Gratia á los pobres. Lain-Calvo, 18, principal.

Ecos políticos

DE MADRID.

¿Recuerdan los lectores á aquel diputado, oculto de los Andes, que en los comienzos de esta etapa parlamentaria pedía frecuentemente en el Congreso que se contase el número y procurara molestar al Gobierno, creando diferentes conflictos reglamentarios en la Cámara? Era público que el conde de los Andes estaba molesto con el Gobierno, porque

no le daba un alcaide de un Ayuntamiento de su distrito. Se le dijo, cesando en su campaña obstruccionista. Pues bien; ahora que las Cortes están próximas á cerrarse, no son pocos los diputados que se preparan á liquidar sus cuentas con el Gobierno. Desde hace días el señor Eguilaz y Arce, diputado por León—el que derrotó la candidatura del señor Azcarate—viene poniendo dificultades constantes, y aún pondrá más, en los debates del Congreso. El Gobierno tiene ahora mayor interés que nunca en obtener un normal funcionamiento parlamentario, que le permita aprobar el presupuesto dentro de la fecha que la Constitución marca, inaplazable para tal menester; y como tiene además muchas dificultades en las discusiones, los que tienen que cobrar gravios ó que presentar cuentas al cobro al Gobierno, aprovechan la oportunidad. El señor Eguilaz y Arce, inconvertible, adusto, enérgico, batallador, pidiendo número para que se celebren las sesiones y anunciando públicamente su intención de pedirlo en cada votación y de pedir votaciones en cada artículo de los presupuestos. Esto crea al Gobierno una situación embarazosa. Porque además, no

es solo el señor Eguilaz y Arce quien en esta actitud se coloca. También el señor Romeo anunció ayer, molesto porque no se le hizo caso en ocasión en que pidió que, estando convenido reunir ayer la Cámara en sesiones, se verificase la reunión, dando tiempo á que las horas reglamentarias pasasen sin que esa reunión tuviera efecto, que se dispone en adelante á pedir cada vez que se vaya á celebrar una votación, que se lean en tanto artículos reglamentarios, leyes y disposiciones ministeriales, de distinto orden, considere pertinente para el bueno y claro juicio de los señores diputados, sobre el punto que haya de ser objeto de votación.

Se comenta mucho que sean precisamente dos diputados de la mayoría los que acudan á estos medios, para dificultar la labor del Gobierno, cosa que da idea de que la mayoría no es un caso ejemplo de disciplina.

Váase así sumado dificultad sobre dificultad á la obra del Gobierno. Quedan solo 17 días hábiles de sesión hasta la fecha normal de las vacaciones de Pascuas. La situación no es clara y en todas partes hay la impresión de que el Gobierno no tendrá otro recurso que acudir á la sesión permanente hacia el 12 de Diciembre, porque para la celebración de sesiones matutinas ó vespertinas no están bien dispuestos todos los jefes de minorías, y aunque éstas se llegaran á celebrar, porque á ello se prestaran todos, hay el previo consentimiento de que sería estéril su celebración y de que al paso que ahora marchan las discusiones, ni con la duplicidad de sesiones hay tiempo para sacar adelante, sin permanente; toda la labor.

Nos esperan, pues, días de movimiento y de animación. Veremos si durante ellos hay además emociones, que son muchos los que se aferran en decir que sí, ó si hasta después de esta barahunda de sesiones á todas horas y con su permanente á manera de coronación, no viene el lógico planteamiento de la cuestión de confianza, que aconseja al conde plantear el hecho de haber legalizado la situación económica. Ocasión que la impresión general se señala como la adecuada para el jefe actual del Gobierno, que, recibida la ratificación de poderes, reformase el Gabinete á su antojo, acaso prescindiendo ya de la ponderación de fuerzas liberales y demócratas.

Aunque á esto creen algunos que el conde no se atreverá ni ahora ni después, pues tanto tendrá que hacer esquivando la ocasión de tener que prestar apoyo á otro Gobierno liberal, presidiendo por el marqués de Alhucemas ó por el señor Villanueva, cosas ambas que serían mortales golpes para el azañamiento de D. Alvaro en la jefatura del partido liberal.

La situación del Gobierno es muy molesta por todos estos hechos y lo es más aún porque los conservadores no se recatan de decir que el Gabinete vive de

su misericordiosa benevolencia, y que no quieren el poder y por eso van dejando que mal viva esta situación, quebrantada apenas nació.

29 de Noviembre.

El Doctor Muñoz

Consulta en Burgos

Ha comenzado su consulta en esta capital el doctor Muñoz, especialista en gargantas, nariz, oídos y enfermedades del pecho, que tiene su consultorio en Madrid, Plaza del Matute, 11, y recibirá en consulta diariamente, y lo mismo domingos y días festivos, de once á una y de tres á seis, en el Hotel París, durante todos los siete primeros días de Diciembre del presente año.

Curación de la sordidez, zumbidos, aturdimientos de oídos, mal olor de aliento ó feútil, ronqueros, anginas, vegetaciones, pólipos, tumores, sifilis de la boca, faringe y laringe, bronquitis, asma, tisis, etcétera.

Tratamientos especiales en las enfermedades de la matriz y de los niños.

Desde el día 8 al 20 de Diciembre, el doctor Muñoz consultará en Valladolid en el Hotel de Inglaterra, según costumbre de todos los años, marchando seguidamente á su Consultorio de Madrid.

La última estadística del doctor Muñoz en Burgos dió un completo éxito de curación de sifilis en las operaciones practicadas. Y en Valladolid más de un 97 por 100.

Consultas en el Hotel, 10 pesetas. A domicilio, 25 pesetas.

ARTISTAS BURGALÉSES

JULIO DEL VAL

Nuestro colega La Acción, de Madrid, ha publicado el retrato y la reproducción de uno de los cuadros del notable pintor burgalés Julio del Val y Colomé, á quien dedica las siguientes líneas, que con el mayor gusto transcribimos:

«Debe complacerse siempre la Prensa en ser portavoz de aquellos prestigios que, ignorados en España, son legítimo orgullo de España en el Extranjero. Es ella una de las más nobles misiones del periodismo, si el periodismo ha de responder á aquellos postulados de total e íntegra verdad que condenan el fiel procedimiento del «bombo», tan en desuso, pero tan entronizado en la realidad cotidiana.

Nunca se mueva la pluma del periodista á impulsos de una tan sutil intención, en alas de un tan hídrico designio, como cuando escribe para mostrar al público algo que, valioso y digno de fama, yace, sin embargo, ahorrado en lo desconocido.

Se nos ofrece hoy á nosotros ocasión de realizar empresa tan alta al presentar á nuestros lectores á Julio del Val. Es éste un artista que ha cosechado laureos y triunfos en certámenes tan importantes como las exposiciones de 1899, 1904 y 1906, de Madrid; la internacional de Buenos Aires de 1910, en la que obtuvo medalla de plata, así como en la franco-española de Zaragoza. Recientemente, la Exposición de Panamá ha sabido también hacer justicia á los méritos de Julio del Val, premiándole una de sus más hermosas creaciones. Julio del Val merece esos galardones.

Ofrecemos al lector copia de uno de sus cuadros, en los cuales se advierte claramente el nervio y la concepción artística que dominan en el temperamento del joven pintor. Tienen sus paisajes una entonación á lo Zuloaga, y algunos de sus tipos son una fuerte evocación del pincel egregio de Zubiaurre. Pero Julio del Val ha logrado aprisionar en su paleta las esencias de los maestros, sin que ellas tengan al pasar por el estileto del laureado pintor otra misión que servir de punta insigne.

Así, los Henzos de Julio del Val están fuertemente marcados con el sello de un personalismo y de una originalidad perfectamente sanas y audaces.

Y como, por añadidura, Julio del Val es un hombre modesto—quizá excesivamente modesto,—casi obscuro, y su temple de artista yace ignorado, sin que al público llegue la irradiación de su inspiración, por eso y para servir al público, que tiene derecho á saber algo más de lo que se destaca como consagrado y famoso, nosotros nos honramos mucho al hacer el nombre de Julio del Val, cuyos méritos son acreedores á que el público los sancione.»

La Filarmónica

Ante todo, debemos hacer constar que la afición á la buena música, en Burgos, va en «creciendo».

Decimos esto, porque anoche, no obstante la crudeza del tiempo, acudió al teatro muy numerosa y distinguida concurrencia, ávida de deleitarse con las excelentes musicales que Haydn, Beethoven y Schubert, vertieron en las magníficas obras que tan magistralmente interpretaron los notabilísimos artistas señores Toldrá, Roscares, Sánchez y Planas, que forman el famoso Cuarteto Renacimiento, de Barcelona.

En la primera parte figuraba el delirioso cuarteto en *mi bemol*, de Haydn. El tema del Allegretto, sencillísimo al principio, se desarrolla de tal manera, alcanza tales proporciones de originalidad é inspiración, que el público, dominado por el genio del compositor, prorrumpe en una prolongada salva de aplausos.

La ejecución, ajustadísima, compacta, homogénea. El Andante, que es inspiradísimo, como el Menuetto y el Final. Presto, fueron calurosamente aplaudidos.

En la segunda parte, figuraba el hermoso cuarteto en *mi menor*, del gran Beethoven. No se concibe inspiración tan espontánea; á pesar de la dificultad que encierra para el oyente la identificación con este género de obras musicales, Beethoven presenta sus estupendas concepciones con tanta claridad, son tan inspiradas sus obras, que el auditorio no necesita preparación musical para aplaudir espontáneamente. En fin; el cuarteto de Beethoven, ejecutado magistralmente, fué objeto de prolongadas ovaciones, sobre todo, en el Final. Presto. Los artistas estuvieron insuperables, venciendo con pasmosa facilidad las enormes dificultades de ajuste y precisión.

La terminación del famoso Final, el público pedía su repetición, y los ejecutantes toaron, fuera de programa, el precioso *Nocturno* del cuarteto de Borodine, página musical inspiradísima, que fué ejecutada admirablemente. El *Nocturno* fué objeto de una prolongada ovación.

Consiguamos con gusto que, desde que se fundó la Filarmónica, no hemos visto aplaudir con tanto entusiasmo como anoche lo fué la música de cuarteto de cuerda, que es, por decirlo así, la fi-

Polletín del DIARIO DE BURGOS (128)

LOS VENCIDOS

Como el doctor Legris lo sabía, preguntó dominando su inquietud:

—¿Y tenía detalles?

El fogoso periodista se irguió. —Si no los poseo yo, ¿quién queréis que los tenga?—respondió.—¿Y quién los ha tener sino un individuo que ha interrogado al portero del hotel de Mallefert, al de la señorita Lucy Bergam, su amante; á dos empleados del juzgado y al esjero del barón de Verdale?... Si queréis, os podré decir el menú de la comida del duque en la Conserjería.

—Eso no me interesa—contestó el doctor.—Lo que deseo saber es cómo el duque de Mallefert se ha enredado en esos chanchullos financieros. Peyrolas se estiró los puños con aire de suficiencia.

—Pues es la cosa más sencilla del mundo—dijo.—Hace un año ó dos que el duque venía comerciando con el nombre de sus abuelos. Esto es bien conocido en la Bolsa. Cuando alguien necesitaba un nombre sonoro para un pro-

yecto, no tenía más que ir á buscarle y ponía su nombre á un precio convenido; pero este negocio producía poco, y el duque, á fuerza de respirar el humo de todas las cocinas financieras, ha terminado por querer meter la mano en la salsa, y cierto día compró parte de la administración de una sociedad fundada con un capital importante por un bribón muy listo de que habréis oído hablar, un tal barón de Verdale, que es tan barón como el mozo que está roncando en esa mesa.

El doctor parecía vivamente interesado.

—¿Y qué más?—dijo.

—Después, no bien tuvo el duque de Mallefert en sus manos las llaves de una caja bien repleta, se figuró que era de su propiedad y empezó á gastar dinero de ella.

—Pero, ¿cómo ha llegado á saberse?

—Pues como se saben muchas cosas. Viendo que la caja estaba vacía... Verdale gritó: «¿Dónde está el dinero?»

Y como el duque de Mallefert era el único que había podido tomarlo, dió parte á la policía para que le detuviesen.

Conciliar esta versión con la sorpresa de Verdale en casa de la señorita Lucy era algo difícil.

—¿Estáis seguro de que estáis bien in-

formado, mi querido Peyrolas?—preguntó el doctor.

—¡Ojero que sí! Como que me ha informado el esjero de Verdale!

—¿Y no habéis oído decir que el conde de Combelaire estuviese mezclado en este asunto?

Un profundo silencio se pintó en el expresivo rostro del periodista.

—No comprendo por qué había de estar mezclado el conde de Combelaire... —murmuró.

Pero de pronto se interrumpió, y dándose un golpe en la frente, dijo:

—Tenéis razón, Combelaire va á contraer matrimonio con la señorita de Mallefert... yo mismo lo he anunciado en mi periódico hace dos semanas, añadiendo que se necesitaba que las cosas van como van hoy para que una de las más linajadas familias de Francia consintiera en dar su hija á un miserable aventurero.

Y al decir esto, gritaba tan desahogado y con tanto vigor que dormía en la mesa contigua, ó sea Adonis, se despertó sobresaltado.

Al reconocer al doctor, dijo:

—Señor Legris, tengo un recado para vos.

Y llevándole aparte, le explicó que Raimundo había llegado hacía más de

una hora y le esperaba en el saloncito del primer piso.

El doctor dejó plantado á Peyrolas, que se sorprendió de este proceder poco cortés, y subió corriendo al saloncito.

En efecto, allí estaba Raimundo, fumando un cigarro y teniendo delante un vaso de cerveza, aún intacto.

—¡Cómo!—exclamó el doctor;—¿sabéis que la policía os persigue y estáis aquí como si tal cosa?... Pronto, seguidme; la casa tiene una segunda salida, que yo conozco, y...

Pero Raimundo no se movió.

—¡Oh! no hay que precipitarse—dijo con aire singular.

—¡Desgraciado! ¿No sabéis que muchos de vuestros compañeros han sido detenidos?

—Por eso mismo no temo nada.

—¡Oh!...

—Pero, doctor, ¿no encontráis extraño que no hayn ido á prenderme el primero, habiéndome tomado esa medida especialmente por mí?

—Muy extraño; ya se lo he dicho á Kraus.

—Cuando esta mañana me dieron la noticia de que todo se había descubierto, sólo pensé en huir, pero después lo he pensado mejor y he visto que no querían ponerme á mí á la sombra.

—Sin embargo...

—Yo conozco la causa, doctor, y voy á demostraroslo. Mi arresto no desembarraba de mí á Combelaire y sus honrados cómplices, sino que, por el contrario, los exponía á revelaciones poco agradables ó peligrosas. Por el contrario, huyendo y ocultándome en Bélgica, como me aconsejaba mi madre, les dejo el campo libre y quedan tranquilos.

El doctor se rasó la frente.

—Tenéis razón; no había pensado en eso...

—Esperad... Convenido de que soy yo el que posee los papeles de Flora Matri, Combelaire cree que yo no me separaré de esos preciosos documentos y que los llevaré, para más seguridad, sobre mí, y debe haber tenido la idea de hacer que me los roben. Probablemente ahora me están espiando los mismos canallas que trataron de asesinarme, para arrojarme sobre mí á la primera ocasión. Un conspirador que se oculta es un enemigo del cual pueden fácilmente deshacerse sin peligro...

Al doctor le extrañó el acento de glacial indiferencia con que Raimundo le hablaba.

—¿Cómo decís eso!—murmuró.

—Lo digo como un hombre á quien desde hoy todo le es igual, porque no

Salón Parisiana

Mañana viernes, gran programa, proyectándose la sensacional, extraordinaria y emocionante película

ENTRE HOMBRES Y FIERAS

2.000 metros (5) Cinco partes

Sesiones a las siete y a las diez.

En breve, la interesantísima cinta de la actual guerra europea

LA DEFENSA DE VERDUN

Sinfoniano Arasti.-FÁBRICA DE CALZADO

Puebla, 21, 23 y 23 A VENTAS AL POR MENOR

Se liquidan a precios reducidos importantes partidas de zapatillas de orillo, calzado suizo y zapatillas con piso de fieltro.

Zapatillas de orillo a ptas. 1'25. Calzado suizo a 4

Solo por 15 días

Escuela del arte musical; este es un detalle que pone de manifiesto el alto nivel artístico de los aficionados burgaleses.

Terminó el concierto con el magnífico cuarteto en la menor, de Schubert. Todas las obras de este inmortal compositor tienen un sello personalísimo, agradar siempre; la inspiración brota con una naturalidad que subyuga; todos los tiempos de este cuarteto son preciosos y fueron muy aplaudidos; pero especialmente el Allegro Moderato gustó extraordinariamente, escuchando los ejecutantes una carísima ovación.

Una petición del público, fué repetido el Finale, Cresto del cuarteto en mi menor, de Beethoven, siendo aplaudidísimo, como la vez primera.

El teatro, brillanteísimo.

TRÁMOLO.

Proposición interesante

El veintuno de Febrero de 1817, nació en Valladolid el inmortal poeta D. José Zorrilla. La mencionada ciudad, cuna de tantos verdaderos intelectuales y entusiastas patriotas, amantes de las glorias nacionales, se dispone a celebrar con la debida solemnidad tan señalada remembranza.

Fué Zorrilla, más aún que el último de los trovadores españoles, el más entusiasta de nuestros bardos, y España entera debe, pues, asociarse, y se asociará, con un grito unánime de entusiasmo, a este homenaje que se ha de rendir al que cantó una de las épocas más hermosas de nuestra historia (como lo es aquella en que se libró la lucha de ocho siglos contra los musulmanes), en la brillante serie de composiciones hermosas que empezaron en el drama El puñal del godo; siguieron con el no menos hermoso, nominado El zapatero y el Rey; continuó con numerosas leyendas llenas de espíritu patriótico, y terminan con el poema Granada, respecto del cual dijo el hispanófilo é ilustre escritor germano, Faustmann que «el escuchar su lectura debíamos sentirnos orgullosos de ser españoles». Y, he aquí por qué, en tan señalado día, nuestra patria presentará un espectáculo parecido al que ofreció la nación francesa el día de la muerte de Víctor Hugo, en que hizo desfilar debajo del arco de la Estrella, de París, donde yacía expuesto el cadáver del genial poeta, a toda la intelectualidad nacional francesa.

Zorrilla fué el cantor de las glorias de Castilla y especialmente de la intervención de los castellanos en la última y sublime página histórica, y por consiguiente, esta región, que a fuer de hidalga, es agradecida, debe ser la primera en asociarse entusiastamente al precitado homenaje.

Zorrilla fué el cantor de Burgos y de las glorias burgalesas, como lo prueba, (entre otras numerosas composiciones de aquel inspirado é inmortal cantor) el prólogo del Poema del Cid, en el cual llama a Burgos su SEGUNDA PATRIA, declarando que «aquí nació él a la vida del pensamiento, porque aquí despertó su inteligencia». Y se halla, pues, no solamente la ciudad en que se crio, sino toda la provincia, (por osadía y por hidalguía nunca de mentadas) en la obligación de continuar la serie de gratitudes para con el poeta, comenzada en 1851, cuando al regresar de su larga estancia en América y según él mismo declara en sentida y hermosa dedicatoria del citado poema, fué Burgos «la primera región española que se afanó al honrarle y al glorificarle».

No creo conveniente acudir al viejo é infructífero sistema de los certámenes y de los concursos, los cuales no son otra cosa que funciones de fuegos artificiales, de los cuales nada queda al apagar la última luz; y, sin perjuicio de lo que acuerden las autoridades llamadas (como fuerzas vivas burgalesas) a disponer la participación de esta región en las citadas fiestas, me atrevo a proponer lo siguiente:

Primero. Puesto que el inmortal Zorrilla, con sus hermosos versos, educó a la juventud en el bello sentimiento del patriotismo, estimo procedente que, en justa correspondencia, y como obra post-escolar (que no dejará de ser fructífera), se haga desfilar el día del Centenario a todos los niños de las escuelas públicas y de los establecimientos docentes privados y a los alumnos del Instituto, ante un retrato del poeta, colocado en el paseo de la Isla, en templo construido ad-hoc, el cual se pondrá en uno de los salones del piso bajo del palacio provin-

cial, si el tiempo no permitiese celebrarlo al otro lado del festival citado.

Segundo. Puesto que Zorrilla, como lo demostró en su bellísimo poema María y en otras muchas obras, fué el cantor de la religión católica y de la familia, pudiera celebrarse un certamen de premios a la virtud entre las iglesias más pobres, que necesitaren ornamentos, y entre las personas más significadas por su caridad y entre las familias más desvalidas, adjudicándose, por sorteo, entre los solicitantes admitidos, un premio a cada una de estas tres clases, consistente en abrir una libreta en la Caja de Ahorros a cada uno de los premiados, dedicando a este fin fondos provinciales y municipales.

Tercero. Enviar al homenaje que en honor del poeta genuinamente castellano se celebre en Valladolid, una adhesión de todos los Ayuntamientos de esta región burgalesa, tan vanados por el poeta, é, en su defecto, de los Ayuntamientos correspondientes a las cabezas de partidos judiciales.

No dudo ni un solo momento que la hidalga Burgos secundará este movimiento, teniendo en cuenta, para proceder así, las tan concedidas palabras NOBLEZA OBLIGA.

JUAN MANUEL DE CAPUA.

Crónica militar

EL GENERAL SANDINO

Ha pedido el pasaje a situación de cuartel el general Sánchez Sandino, que manda una brigada en Vitoria.

RECOMPENSAS

Se concede cruz blanca del Mérito Militar, con pasador del profesorado, al comandante de Infantería D. Manuel Dávila Avalos.

RETROS

Se les concedió para Madrid y Valladolid, respectivamente, a los tenientes coronales de Infantería D. Lorenzo Lámbardi Manzanares y D. Severino Sáenz de Cabezón y Moreno.

GUARDIA CIVIL

Han sido destinados: Primer teniente, D. César Cabeza Saiz, de la comandancia de Caballería del 21.º tercio, a la comandancia de Burgos.

Segundos tenientes (E. R.) D. Vicente Soler Alaban, de la comandancia de Burgos, a la de Segovia.

D. Vitorio de María González, ascendido, de la comandancia de Burgos, a la de Lugo.

D. Cayetano Benito Boada, ascendido, de la comandancia de Vizcaya, a la de Burgos.

REVISTA DE COMISARIO

Mañana pasarán los onerosos de esta guarnición la revista de comisario en la forma de costumbre.

Los jefes y oficiales excedentes y de reemplazo en este plaza, los retirados por Guerra que cobran sus haberes por habilitación y los transeúntes, la pasarán en la mayoría, a las doce, ante el oficial primero D. Daniel López.

Los que cobran sus haberes por la zona, a las once y media, ante el comisario D. Julián Herrera.

El médico provisional del regimiento de San Marcial D. Salustiano Mas, que habita en Huerto del Rey, 20, 2.º, quedará embargado durante el mes entrante del servicio facultativo de la plaza.

El toque de oración tendrá lugar en el mes de Diciembre a las 18.45.

NOTICIAS

El señor delegado de Hacienda ha hecho el siguiente señalamiento de pago de la mensualidad:

Día 1.º de Diciembre.—Jefes y oficiales retirados de Guerra y Marina.

Día 2.—Teoría mensual y mesadas de supervivencia.

Día 4.—Montepío militar y remuneraciones.

Día 5.—Montepío civil y jubilados.

Días 6 y 7.—Todas las nóminas de clases pasivas y pensiones.

En la parroquia de San Martín, de Calzadilla, se celebró ayer, a las diez de la mañana, la boda de la bella señorita María de la Piedad Vélez y nuestro querido amigo y palentino D. Bernardo Castero, oficial de la Compañía Pontonera de Teléfonos, estación de Bilbao.

Los nuevos esposos, a quienes desear-

mos una inenarrable luna de miel, han llegado a Burgos, para continuar después a Valladolid y otras capitales.

En la Administración de Correos de esta capital se ha celebrado hoy la subasta para la conducción de la correspondencia de Castrogeriz a Meigar de Fernamental, habiéndose adjudicado a D. Martín Simón y Simón, en la cantidad de 1.500 pesetas anuales.

El día 27, a las nueve de la mañana, se encontraban los vecinos de Espinosa de Cervera Amelio Hernández Conde, de 34 años; Gradano Martínez Hernández, de 35, y Maurilio Peña Ruiz, de 38, cuando en el sitio denominado «Río de la Hoz», término de dicho Espinosa.

Al Amelio se le disparó la escopeta yendo a dar el tiro a Maurilio y ocasionándole la muerte.

El juzgado municipal se personó en el lugar del suceso.

En la entrada del puente de San Pablo fué arrollada por un carro, esta tarde, a las dos y cuarto, Faonada González Alonso, de 61 años.

El alcalde señor Almuzara le socorrió del suelo y la llevó a la Casa de Socorro, donde fué curada de erosiones en la cara y mano izquierda y una contusión en la parte lateral derecha del tórax.

A los cuatro años de edad, ha subido al cielo el niño José López Arce, sumido en el mayor desconcierto a sus padres D. Ignacio y D.ª Rosario.

Reciban éstos, como la demás familia, entre la cual figura nuestro estimado amigo D. Ezequiel Luis López, conocido almacenista de música y anticuario, el testimonio de nuestro sentido pésame.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio «Cinematógrafo KOK»; inserto en esta plana.

Ventas a plazos y al contado.

La «Pasta Dentífrica Olive» es el complemento del «Líbor del Polo».

ZOTAL

Desinfectante, insecticida y antiséptico. No es corrosivo ni venenoso. Ocasiona enfermedades del ganado, las viñas y árboles frutales. Vente; farmacias y droguerías. Ojo con las imitaciones de esta marca.

Diario de avisos

Actos religiosos

SANTOS DE MAÑANA Santos Lucio, Ananías, Nabum y Natalia.

CULTOS

San Nicolás de Bari.—A las cinco de la tarde, rosario, novena del Santo titular y gozos cantados.

Misericordia.—Mañana, día 1.º de Diciembre, primer viernes de mes.

Por la mañana comuniones generales a las cinco y media y a las ocho.

Habrán misas rezadas a las nueve y a las once.

La vela al Santísimo la harán por turno durante el día los socios del Apostolado de la Oración.

La función de la tarde empezará a las seis.

NOVENA DE LA INMACULADA

Capilla de Santa Ana (Catedral).—A las ocho y media de la mañana y cinco y media de la tarde.

Carmen.—Por la mañana a las ocho y por la tarde a las cinco y media.

Orador: R. P. Redento del Niño Jesús, superior de los Carmelitas Descalzos de Bailona.

Mercad.—Por la mañana a las ocho y por la tarde a las seis.

Orador: R. P. Máximo Soto, S. J.

Esclavas.—A las cinco de la tarde.

San Lorenzo.—Por la mañana a las nueve y por la tarde a las seis.

Santa Agueda.—A las cinco y media de la tarde.

Benedictinas de San José.—A las cinco de la tarde.

Boletín Oficial

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Ministerio de Hacienda.—Reglamento para la ejecución de la ley de subsistencias (conclusión).

Gobierno civil.—Previdencias declarando francos y registrables los terrenos que comprenden las minas «Pasiego» de 40 pertenencias de carbón; «La Magdalena», de 61, sitas en término de Barcenos, y «Luisa», de 20 pertenencias de hierro, en término de Monco.

Audiencia.—Adjuntos del partido de Lerma para 1917.

Anuncios oficiales.

Instrucción Pública

En la Gaceta del 23 del corriente se publicó la propuesta para proveer por concurso rápido de traslado las siguientes escuelas:

D. Anselmo Fernández Marquina, para Ormaiztegui a San Sebastián; Francisco Díaz y Burgos, Cayuela; Filiberto Bullo Castaño, Yudego; Quirino Ruiz Pérez Santa Coloma del Ruedón; Eustasio Tomás Mená González, Celada del Camino; Juan Antonio Moral Cerezo, Mas; Cándido Luis Jiménez Mateos, Berzosa de Bureba; José Villar Simó, La Vid de Bureba.

D.ª Victoria Arribas Jorge, Fuentesaedra; Rafaela Sánchez Maicas, Gredilla de la Polesa; Alberta Trapero Serrano, Bustillo del Páramo, y María del Pilar Aceja y Asenjo, San Juan de Ortega.

Se concede un plazo de diez días, desde el siguiente al de la publicación del anuncio en la Gaceta, para que los interesados que se crean lesionados en sus derechos entablen la oportuna reclamación, que dirigirá al Rectorado en papel de la clase undécima.

Por oposición restringida ha sido nombrado maestro propietario de Quintanara, D. Antonio Badia Miró.

Llegada de viajeros

Hotel Norte.—D. Carlos Garain, D. Mariano Marcos, D. Antonio Planas, D. José Ramos, D. Eduardo Faldó, D. Luis Sánchez, D. Baldomero Medina, doctor Castilla, Hotel Universal.—D. Bernardino Martínez, D. Pedro Fernández, D. Manuel Rosal, D. Antonio Terregrosa, D. Francisco Nuñez, D. Francisco Martí.

Advertisement for Pildoras Pink, featuring a woman's portrait and text: 'No esperéis a encontraros muy enfermo para comenzar a curaros; tan pronto como os sentís mal dispuesto, abatido ó sin ganas de comer, someteos al tratamiento de las Pildoras Pink...'

Asistencias prestadas: Germán Argüeso de 18 años; herida contusa en el labio superior. Mariana García, de 24; herida incisa en la mano izquierda. Eutimio Alonso, de 16; herida punzante en la mano derecha. Melquiades Rojo, de 25; herida contusa en el mentón.

Audiencia: Señalamientos para el día 1. Sala de lo civil.—Plazo procedente del juzgado de Bilbao, seguido por D. Iyer George Jordit y otros, con los señores D. Daugey Jordit y otros, sobre apelación de autos; ponente, señor Coloma; defensores, Licenciados Ocio y Madariga; procuradores, Gutiérrez y Echevarrieta; relatoría del Licenciado Valdés.

Del juzgado de Soria, seguido por don Pedro Martínez con D. Julio Pérez, sobre pago de pesetas; ponente señor Torres; defensor, Licdo. Zumarraga; procurador, Fuente; secretaria del Licdo. Jalón. Audiencia provincial.—Juicio procedente del juzgado de Aranda, contra Eutimio Crespo juzgado de Aranda, contra Eutimio Crespo; ponente, señor Pérez; defensor, Licdo. Hergüela; procurador, Pérez de León; relatoría del Licenciado Valdés.

Libramientos para mañana: D. Cecilio Martín, D. Pedro Alfaro, don Teófilo Huertes, D. Felipe Gutiérrez, don Julio Puerta, D. Constantino Saldaña, don José Plazaencia, D. Dámaso Manero, D. Mariano M. Domínguez, D. José Roylos, don Emilio Inclán, D. Félix Miguel, D. Juan Revilla, jefe de Telégrafos, D. Claudio Hernández, D. Francisco F. Gil, D. Demetrio Ruiz, D. Vidal Tablado, secretario del gobierno civil, D. Adolfo Monfiedó, D. Lorenzo Izquierdo, D. José Gomis, D. Pascual Retes, D. Juan Díez, D. Mariano Magallón, D. Antonio Saiz, D. José Saiz, D. Agapito Hernández, D. Teófilo Sedano, D. Fernando Pastana, D. Lamberto Martínez, D. Toribio Sáenz, D. Sabino Suárez, D. Isidoro Arroyo, D. José Inigo, D. Julio Díez, D. Fermín Martínez, D. Mariano Esteban, D. José Rodríguez, D. Clemente López, D. Juan González, D. Félix Vargas, D. Juan García, don Félix Serrano, D. Cesar Bianco, D. Antonio Esteban, D. Emeterio Alonso, D. José Aznar, D. Nicolás Monedó, D. Angel García, D. Ambrosio Cueva, D. Francisco Ruano, D. José Sebastián, D. Ignacio Vallejo, D. Antonio López, D. Isaac Vadillo y D.ª Teodora Fernández.

Grandes poluquerías: Villarcaro 28.—Vendidos trigo á la ga, 66 rs. fanega; mocho, 68; rojo 66; centeno, 44; cebada, 40; yeros, 54; lentejas, 90; avena, 28; garbanzos superiores, 200; regalia ros, 150; medianos, 100; alubias, 120; muelas, 81. Harina: 1.ª, 22 rs. arroba; 2.ª, 20; 3.ª, 18. Salvados: 1.ª, 24 rs. fanega; 2.ª, 22; 3.ª, 20. Patatas, 4 rs. arroba. Entraron 50 fanegas de trigo á la ga y 100 de mocho. Trigos.—Se pagan a 66 reales fanega, habiéndose efectuado la venta de 100 al detall. Ha nevado un poco, lo cual es bueno para el campo. Precios sostenidos. Poco concurrido el mercado. Hay bastantes existencias. Crostogeriz 28.—Se vendió: trigo mocho, 59; rojo, 58; centeno, 48; cebada, 40; yeros, 46; lentejas, 80; avena, 27. Patatas, 6 reales arroba. Triunfo frío y de nieve. Tendencia, indecisa.

Advertisement for La Central, featuring a large image of a man and text: 'Gran poluquería. VENANCIO OTERO MARQUINA. Almirante Bonifaz, 4 (junto a la Plaza Mayor)'

Advertisement for 'Información telegráfica y telefónica' and 'Servicio especial del DIARIO DE BURGOS'. Includes sections for 'Primera conferencia Madrid.-3/27', 'Información varia Gaceta', 'Fallecimiento', 'La cuestión escolar', and 'De Fomento'.

EL CENTRO. — Gran peluquería. — Plaza Mayor, núm. 4 (junto al Café Suizo).

No cesan los disparos en demanda de auxilio, y las mujeres, al ver que el agua sube, prefieren gritar que deses- perados.

Desde antes del amanecer, ya la riada había superado al nivel alcanzado en la célebre inundación de 1868.

A las siete entraron en la población cinco barcos procedentes de Algemesi.

Los tripulantes forman parte de la primera expedición de Valencia.

Hasta ahora, el impetu de la corriente, se ha impedido á esos héroes prestar auxilio á nadie; pero prosiguen sus esfuerzos, y á favor del viento, que sopla con fuerza, cruzan las calles inundadas. Llevan hachas encendidas y hacen sonar bocinas para orientar á alguien que pueda demandar con éxito el auxilio que tratan de prestar.

Es imponente el espectáculo. Indudablemente, han ocurrido numerosas desgracias, que se desconocen porque los vecinos no pueden abandonar sus viviendas.

Se han derrumbado los almacenes de barajas de la estación del Norte. La situación es desesperada.

Detalles

VALENCIA.—Noticias de Alcoira, recibidas por teléfono dicen que toda la noche la pasó el vecindario en una gran angustia, aterrorizada por la falta absoluta de alumbrado.

De varias lanchas que salieron de Valencia, solo una ha llegado á Alcoira, comenzando seguidamente á prestar auxilio en los sitios de mayor peligro.

Después de esfuerzos sobrehumanos salvó á una familia compuesta de siete personas.

Los guardias civiles del puesto de Alcoira, con los barqueros, trabajan heroicamente.

Un guardia civil, llamado Vicente Calabuig, construyó una balsa, en la cual pudo salvar á dos familias enteras.

Un golpe de agua le arrebató, y hubiera perecido de no cogerse á la reja de una casa, en cuya desesperada situación pasó toda la noche.

Ya de día, consiguió regresar al cuartel, dor de sus compañeros le consideraban como muerto.

A media día han bajado las aguas próximamente dos metros, y esto hace suponer que por el momento se haya salvado la situación.

Sin embargo, continúa lloviendo y existe el temor de que sobrevenga una nueva avenida.

Cerca de las nueve de la mañana por el ferrocarril llegó á Alcoira el tren de socorro que salió ayer de Valencia y el cual conduce, además de material de salvamento, 2.000 raciones de pan y otras tantas de bacalao.

Inmediatamente se procedió al reparto entre los más necesitados, pero como resultado insuficiente sea cantidad, se han pedido al pueblo de Algemesi nuevas raciones, que se espera lleguen de un momento á otro.

De Valencia saldrá para Alcoira, á las seis de la tarde, un nuevo tren de víveres.

Agoziza una de las personas que habían sido salvadas de la inundación, á consecuencia de la impresión que la produjeron los sufrimientos pasados durante la noche.

Desde Barcelona

BARCELONA.—Han sido puestos en libertad, sin fianza, tres estudiantes detenidos el viernes último, por los sucesos desarrollados en la plaza de la Universidad.

De la guerra

Ataque á Zeebrugge

LONDRES.—(Oficial.) En la tarde del 28, aeroplanos navales atacaron el puerto de Zeebrugge; pero el mal tiempo impidió observar los resultados obtenidos.

Todos los aparatos regresaron indemnes.

Grecia y los aliados

LONDRES.—Telegrafían de Atenas que al terminar ayer el Consejo de ministros, el jefe del Gobierno declaró que el Consejo había aprobado unánimemente la decisión de insistir en negarse á la entrega de material de guerra.

Transportes rusos perdidos

BERLIN.—El «Aftenblatt», de Stokholme, dice que dos buques transportes rusos de gran tonelaje se fueron á pique á fines de Octubre entre Helsingfors y Reval. Llevaban á bordo el regimiento de Infantería número 428, con todo su efectivo en pie de guerra.

Barcos á pique

BERLIN.—En Hangosund ha desem-

barcado la tripulación del vapor noruego «Nisberg», de 1.811 toneladas. El vapor fué echado á pique por un submarino alemán.

Se ha hundido el vapor inglés «City of Birmingham» de 7.428 toneladas.

En el frente francés

PARIS.—Oficial: Aparte lucha de artillería muy viva al Sur del Somme y en el sector de Ablincourt y Prosoire y de encuentros de patrullas en Le Moanil, nada hay que señalar.

Continúa el avance

VIENNA.—Oficial: Avanzamos en la Valsquia, en la región de los bosques de los Cárpatos y en el frente Este de Transilvania.

«Eid», confirmado

NAUEN.—En la noche del 27 al 28 del actual, los dirigibles de la marina alemana bombardearon con éxito los altos hornos y los establecimientos industriales del centro de Inglaterra.

Uno de los dirigibles fué derribado cerca de Scarborough.

Otra no ha regresado todavía.

Segunda conferencia

Madrid.—5:20 a.

Notas sueltas

Congreso

Se abre la sesión á las 3:25, bajo la presidencia del señor Villanueva.

En el banco azul el ministro de Fomento.

A petición del señor Eguisagaray se cuenta el número de diputados.

Hay en el salón 21.

Los señores Comenge, Danio y Guisado formulan ruegos.

El señor Lacierva se interesa por las regiones de Valencia y Murcia, castigadas por las inundaciones.

Contesta á todos el señor Gasset.

El señor Moreno Mendoza protesta de que el presidente haya concedido la palabra á los diputados sin guardar turno.

El señor Villanueva dice que lo imposa la necesidad de hablar de las desgracias que sufren Alcoira y Murcia.

Orden del día.—Presupuesto de Gobernación.

El señor Jansana apoya una enmienda al artículo 10.

(Entre el conde de Romanones).

Luego la retira.

Se desecha otras enmiendas.

El señor Morayta hace observaciones, contestándole el señor Navarro Reverter.

El señor Morayta.—No hay medio de entenderse aquí, porque el Gobierno y la comisión tienen distinta opinión cada cuarto de hora. (Risas.)

Dice que no manteniéndose la cifra total para la construcción de un cuartel de la guardia civil en Madrid, vale más suprimir la construcción.

El señor Navarro Reverter se extraña de que un diputado por Madrid pida eso.

El señor Morayta.—Porque no quiero engañar al pueblo de Madrid.

El señor Cambó combate el artículo 10.

Le contesta el señor Navarro Reverter, defendiendo el dictamen.

Interviene el señor Romo y aprovecha la ocasión para interesar del conde de Romanones, que es uno de los primeros propietarios de Madrid, le diga si es mejor construir una casa en un año ó en diez.

Sin duda—añade—dirá S. S. que en uno.

Pues no se debe hacer el cuartel de la guardia civil.

(Continúa la sesión).

Senado

Preside el señor García Prieto.

En el banco azul los ministros de Hacienda, Gracia y Justicia é Instrucción Pública.

El señor Maestro pide que se acuerde en socorro de los damnificados por las inundaciones de Murcia y Valencia.

Se adhieren varios senadores.

El señor Alba dice que también se adhiera de todo corazón, y que hará cuanto sea posible tan pronto como se sepa la magnitud del desastre, presentando el Gobierno un proyecto de ley.

Los señores conde del Moral de Celatrava y arzobispo de Tarragona formulan ruegos, contestándoles el ministro de Hacienda.

El señor Burgos pide que se arbitren recursos para reconstruir el monasterio de la Rábida.

El señor Burell promete complacerle.

Herniados (quebrados), leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel Universal (antes Monin) donde permanecerá solamente el martes día 5 de Diciembre, el reputado ortopedista de Barcelona D. Francisco G. Torrent, autor de los acreditados bragueros mecánico-regulador articulados, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro, pues, nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que el especialista D. Francisco G. Torrent, de Barcelona. Los bragueros del especialista D. Francisco G. Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movimientos, sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial en toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, y, en general, todos los defectos de la conformación del cuerpo humano.

Téngase presente que el especialista D. Francisco G. Torrent atenderá personalmente á los herniados en Burgos únicamente el día 5 de Diciembre, en el Hotel Universal.

Notas.—En Valladolid, el día 6, en el Hotel Imperial, y en Palencia, el día 7, en el Hotel Central. Consultorio en Barcelona, calle de Barbant, número 14.

El señor Garay solicita que se atienda á la consolidación del templo románico de Aguilar de Campó. (Continúa la sesión).

La contienda europea

Frente británico

LONDRES.—Oficial: Rechazamos al enemigo al S. de Neuve Chapelle y al E. de Carency.

Hemos realizado incursiones en territorio enemigo del sector de Iprés con éxito, cogiendo prisioneros.

Hay actividad de la artillería enemiga en Guedecourt y ambas orillas del Aners.

Bombardamos las líneas enemigas de Dissanan y Nordeste de Armentieres.

Toma de Campelung

BERLIN.—Oficial: Frente occidental.—A pesar de la niebla se ha señalado actividad de artillería en Serre, en la región del Anore y en el sector de Saint Pierre Waas.

Frente rumano.—Las tropas rusas han tomado las montañas fronterizas de Moldavia, sin lograr éxito.

Hicimos retroceder al enemigo en la Rumanía occidental.

Hemos ocupado Pites y Campolung, quedándonos abierto el camino del desfiladero de Torre Roja.

Los bávaros y los coraceros se han apoderado de Ciolanesi, donde cogieron una columna compuesta de 17 oficiales, 1.200 soldados y gran cantidad de material de guerra.

El ejército del Danubio sigue avanzando.

BOLETA

Table with columns: Precio, Cambio de hoy. Rows include 4 por 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, 4 por 100 amortizable, Acciones del Banco de España, Idem Compañía Arrendataria de Tabacos, Paris á 4 por 100 exterior español, Cambios sobre Paris, cheques, Cambios sobre Londres, Id. Acciones preferentes Sociedad General Arrocera, Acciones ordinarias de Id., Obligaciones de Idem, Acciones Banco Español de la Plata, Cédulas hipotecarias á por 100.

ISIDRO PLAZA. Banquero

Calle 6, Burgos.—Casa fundada el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión, en las Bolsas española y extranjera, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Ofrece sobre todas las provincias y países de importancia, cambio y descuento, cuentas corrientes y préstamos con vales.

Se admiten depósitos en metálico y valores, (sin cobrar derechos por custodia). Compra de toda clase de cupones. Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina: de 9 á 2 y de 4 á 7.

Ama de cría

Se necesita para casa de los padres. Informarán: Cid, 26, 2.

Ama de cría

Se necesita con leche fresca, para casa de los padres. Informarán: plaza del Duque de la Victoria, 17, 2.ª, izquierda.

Arboricultor

Se halla en esta población el antiguo y acreditado Juan Paciencia, con su inmenso y variado surtido en frutales de todas clases, procedentes de sus extensos viveros de Sabinán (Zaragoza).

Peid catálogos gratis. Lencera, 6, sastrería, Burgos

Pérdida

La persona que anoche hubiera encontrado un décimo de Lotería, del sorteo de mañana, número 5.077, puede entregarle en esta Administración, y se le agradecerá.

¡Novias!!

Ropa blanca, juegos de cama, camisería, géneros de punto. Economía en sus precios. Compre usted en BON MARCHÉ.—Espolón, 6.

Traspaso

Se hace en buenas condiciones de una tienda de vinos y comidas. Informes en esta Administración.

Regimiento Lanceros de España

7.º DE CABALLERÍA

Para la extracción del fiemo que se produce en todo el año 1917, se admiten proposiciones por escrito y en pliego cerrado hasta el día 9 de Diciembre próximo, en la oficina de este Regimiento, en la cual se hallan de manifiesto las condiciones á que se han de ajustar los licitadores.

Burgos 22 de Noviembre de 1916.—El comandante mayor, Toribio Gómez.

Fernández-Villa Hermanos

BANQUEROS

Sanz Pastor (antes Vadillos), 14 y 16, Burgos

CASA FUNDADA EN 1872

Compra y venta de valores del Estado, del Municipio é industriales, entregando los títulos en el acto.

Imposiciones y depósitos en metálico, abonándose por ellos intereses, según los plazos.

Ciño, cambio, descuento, apertura de créditos y cuentas corrientes, depósitos, pago de cupones, negociación de efectos públicos y comerciales, y, en general, toda clase de operaciones bancarias.

¡No lean ustedes estol

porque de hacerlo irán seguramente enseguida á comprar los exquisitos chocolates que fabrica DON BALDOMERO QUINTANILLA, Sombrerera, 15, y Paloma, 24.

Excelentes chocolates de peseta, con abundancia de cacao de superior calidad; de cinco reales, con Guayaquil y Caracas natural; de seis reales, con Guayaquil y San Felipe.

Hay otras diversas y superiores clases.

Las grandes existencias que tiene esta casa de cacao y azúcar, por las grandes compras que hace de dichos artículos, como se demuestra por los talones de las diversas expediciones que ha recibido, son la garantía de que el cliente puede tomar siempre el mismo chocolate.

Todos los jueves se REGALA un bonito lápiz por cada paquete de chocolate que se compra.

Academia preparatoria para ingreso en Correos

Dirigida por D. Manuel Pérez Hernaliz, Oficial del Cuerpo

PASAJE DE LA FLORA 12, 2.º

TODOS los alumnos presentados por esta Academia al examen previo en las últimas oposiciones han sido aprobados después de brillantes ejercicios.

Para informes, reglamentos, etc., dirigirse al director

Keros.—El más brillante y permanente de los lustres

Pulimento especial para pisos, muebles, hules, mármoles, etc. Con un bote de 500 gramos se puede lustrear 300 metros cuadrados, sin dejar ver grietas, ampollas, ni las huellas de las pisadas.

No es pegajoso ni se arrolla bajo los pies.

No se obtiene con ninguno otro.

En Burgos: Geroría de la Viuda de Diaz Gómez, Paloma, 10

Los Impermeables, Gabanes, Pellizas, Capas y trajes para caballeros y niños que la casa

Hijos de Victor Palacios

confeciona con tanta perfección, son y serán siempre los preferidos del público que tenga gusto en vestir bien.

Hermoso surtido en paños para la confección á medida, admitiéndose también del cliente.

ELEGANCIA EN SUS TRABAJOS Y ECONOMÍA EN LOS PRECIOS

9, SOMBRERERÍA, 9

Se necesita un muchacho de 15 años

Gaja de Ahorros y Monte de Piedad del Circulo Católico de Obreros de Burgos

Aprobados por el Gobierno de S. M. y declarados de Beneficencia particular por Real Orden de Gobernación de 8 de Diciembre de 1916

SECCIÓN GENERAL

CAJAS DE AHORROS.—Se admiten imposiciones desde una hasta cinco mil pesetas, con un interés de 3 por 100 anual, pagándose los reintegros en el acto de sollicitarlas.

MONTE DE PIEDAD.—Se hacen préstamos sobre alhajas, ropas y otros efectos, al 6 por 100 de interés anual.—Las prendas vencidas pueden ser desahucadas por sus dueños hasta el día anterior al señalado para la subasta.—El sobrante del producto en venta de las prendas subastadas queda, durante un año, á disposición de los interesados.

Toda clase de personas, pertenescan ó no al Circulo, pueden utilizar los beneficios de esta sección.

SECCIÓN ESPECIAL

PRÉSTAMOS GREMIALES.—A los socios del Circulo y las Corporaciones Católicas Obreras, Sindicatos Agrícolas y Asociaciones análogas, de igual carácter católico de la archidiócesis ó provincia de Burgos, se conceden préstamos gremiales al 5 por 100 anual.

Todas las operaciones, por especial disposición del Reglamento, se llevan á cabo con reserva absoluta.

HORAS DE OFICINA:

Días laborables: de diez á doce y de seis á ocho. Días festivos: de once á doce

Circulo Católico de Obreros, Concepción, 28

